



Consejo de la Magistratura de la Ciudad de Buenos Aires

ACTA Nº 13/09

REUNIÓN DEL DÍA 9 DE NOVIEMBRE DE 2009 DE LA COMISIÓN DE FORTALECIMIENTO INSTITUCIONAL, PLANIFICACIÓN ESTRATÉGICA Y POLÍTICA JUDICIAL DEL CONSEJO DE LA MAGISTRATURA DE LA CIUDAD AUTÓNOMA DE BUENOS AIRES.

En la Ciudad Autónoma de Buenos Aires, a las 13.30 hs., con la presencia del Presidente de la Comisión Dr. Julio De Giovanni, el Consejero Dr. Gabriel Eduardo Vega, se da comienzo a la reunión de la Comisión de Fortalecimiento Institucional, Planificación Estratégica y Política Judicial para tratar el siguiente orden del día:

1. Informe de Presidencia

2. Informe de Secretaria

- **Actuación Nº 26.555/09:** El Fiscal General Ajunto, Dr. Rubén A. Pereyra pone en conocimiento la Res. FG Nº 335/09 sobre implementación del "Nuevo Diseño Organizacional del MPF en materia penal contravencional y de faltas".

A. Asuntos en trámite

A.1 Actuación Nº 21.132/09: Defensoría General s/ mediación.

B. Asuntos Ingresados

B.1 Actuación Nº 25.002/09 s/ Oficina de la Mujer CSJN.

B.2 Memo Nº 604/09: S/ reglamentación Ley 1502/04.

B.3 Memo Nº 643: S/ Actuación Nº 24.030/09, para estudio (Secretario de Cámara CAyT sobre conjueces).

B.4 Actuación Nº 25.455/09: La Dra. Danas s/ peritos con incumbencia en Derecho Constitucional.

C. Políticas Penitenciarias: informe del Secretario, Dr. Pablo Corbo.

3. Informe del Secretario de Plan Estratégico

4. Informe Dirección de Política Judicial

4.1 Avance de la prueba piloto Res. CM Nº 396/09.

4.2 Logística y Fortalecimiento área de mediadores.

4.3 Mediación Plaza Serrano, encuesta de satisfacción de los vecinos.

4.4 Informe de inicio de trabajo. Tablero comando estadístico.

5. Suscripción del Acta de la reunión de comisión anterior.

6. Varios

Se encuentran presentes la Dra. María Lousteau, Secretaria de la Comisión; el Dr. Norberto Jacod, Secretario Letrado del Dr. Gabriel Vega; el Dr. Fernando Yuri, Director de Política Judicial; la Dra. Susana Velázquez, Jefa de la Oficina de Acceso a la Justicia y Métodos Alternativos de Solución de Conflictos; la Lic. Valeria Quiroga, titular de la Oficina de

Información Judicial; el Dr. Pablo Corbo, Secretario de la Comisión Ad Hoc para la Implementación de Políticas Penitenciarias para la Ciudad de Buenos Aires, asesores de los Sres. Consejeros, personal de la Secretaría de la Comisión, de la Dirección de Política Judicial y del Centro de Planificación Estratégica.

Se deja constancia que el Dr. Juan Pablo Más Velez informó a la Secretaría su imposibilidad de concurrir a la reunión del día de hoy.

Con relación al **punto 1** del Orden del día, el Sr. Consejero, Dr. Julio De Giovanni, da comienzo a la reunión felicitando al equipo de trabajo del Centro de Planificación Estratégica por la organización de las III Jornadas de Planificación Estratégica que se han realizado los días 4 y 5 de noviembre. Asimismo informa que en el marco de las mencionadas jornadas se ha llevado a cabo la asamblea del Foro Federal de Consejos de la Magistratura y Jurados de Enjuiciamiento de la República Argentina, en la cual se ha aprobado el estatuto y se han elegido sus autoridades.

En este sentido solicita que por la Secretaría de la Comisión se redacte un proyecto de resolución o dictamen para ser elevado al Plenario a efectos de que se ratifique todo lo actuado con relación al mencionado Foro, incluyendo el ofrecimiento de un espacio físico en este edificio.

Con relación al **punto 2** del Orden del Día, la Dra. Lousteau informa que la Fiscalía General ha remitido copia de la Res. FG N° 335/09 - Implementación del Nuevo Diseño Organizacional de ese Ministerio en materia Penal, Contravencional y de Faltas- mediante la cual ponen en conocimiento de este Consejo la puesta en funcionamiento de de la nueva Fiscalía Norte. En este marco solicitan que se reitere una convocatoria interna de personal para aquellos que estén interesados en prestar funciones en la misma.

Los Sres. Consejeros están de acuerdo con la realización de la convocatoria.

Por otro lado, la Dra. Lousteau informa que ha recibido un llamado de la Dra. Karina Cicero, Jueza en lo Contencioso Administrativo y Tributario, mediante el cual ha solicitado que se gestionen, en la medida de lo posible, convenios con la AGIP, con el Registro de la Propiedad Inmueble, con el Registro de la Propiedad Inmueble a los fines de tener claves de acceso para acelerar los tiempos de las consultas.

A tales fines la Dra. Lousteau informa que se ha comunicado con el Lic. Gustavo Roldán, quien le ha explicado que, con relación a la AGIP, se está trabajando- en el marco de un convenio firmado el año pasado entre dicho organismo y este consejo- a los fines de suscribir un acta complementaria para el acceso a la base de datos. Por otro lado ha informado, con relación a los otros organismos, que ya se ha intentado la suscripción de convenios pero que los mismos han fracasado, con lo cual solicita que, en la medida de lo posible, se realicen gestiones para las suscripciones de los mismos.

Los Sres. Consejeros están de acuerdo en avanzar con las mencionadas gestiones.

Siguiendo con el informe de Secretaría, informa que han enviado el expediente sobre la búsqueda de un inmueble destinado a la oficina de mediaciones a fin de informar formalmente sobre la caída de la oferta del



Consejo de la Magistratura de la Ciudad de Buenos Aires

edificio seleccionado. Asimismo la Comisión de Administración y Financiera solicita que se le informe si se persiste una nueva búsqueda.

Al respecto el Dr. Julio De Giovanni pone en conocimiento sobre un nuevo inmueble que según le informaron cumpliría con las características solicitadas.

Con relación a este tema, el Dr. Fernando Yuri informa que en la nueva sede de la Fiscalía habría lugar para realizar mediaciones. Por otro lado informa que las mediaciones que se deben realizar en el edificio de Almagro se citarían en el edificio de Beazley por falta de espacio. Respecto al edificio de Beruti informa que le darán mayores detalles para ver si es posible la adecuación de algún espacio que quede libre en virtud de las mudanzas. Asimismo informa que el espacio que quedaría libre sería destinado al Ministerio Público, pero que el mismo no tendría problemas para la habilitación de dos salas.

Los Consejeros resuelven que se comunique a la Comisión de Administración Financiera la necesidad de continuar con las gestiones para la búsqueda del inmueble y la adecuación de salas para mediar en los edificios del Poder Judicial.

Con relación al **punto A.1** del Orden del día, informa que se encuentra pendiente la realización de una reunión con la Fiscalía General y de Defensoría General por el tema de mediaciones. Al respecto informa que el Dr. Kestelboim ha remitido una nueva nota mediante la cual informa que los fiscales no aceptan retrasar audiencias cuando los defensores lo solicitan. Asimismo informa que el Fiscal General ha firmado la Resolución FG N° 340/09 de la cual da lectura.

Los Consejeros resuelven que la reunión se realice el martes 17 de noviembre a las 15.30 hs. con la Fiscalía General, la Defensoría General, la Asesoría General Tutelar y el área de mediación.

Con relación al **punto B.1** del Orden del Día, informa que la Dra. Carmen Argibay, miembro de la Corte Suprema de Justicia de la Nación ha enviado una nota mediante la cual solicita que se designe a un referente o encargado representando al Consejo para participar en la coordinación de actividades que desarrollará la Oficina de la Mujer, creada por Acordada del Tribunal 13/09.

Al respecto el Dr. Julio De Giovanni propone que se designe a la Dra. María Lousteau, y en el caso que haya que designar a un Consejero, se designe a la Dra. Teresa Moya. En este sentido se solicita que se averigüe el cargo de la persona que se tiene que designar y la cantidad de personas por organismo.

Con relación al **punto B.2** del Orden del Día, informa que el Dr. Fabián Meta ha enviado un proyecto de reglamentación de la Ley 1502, la cual se encuentra pendiente. Asimismo informa que se ha ofrecido para presentarse en la reunión a los fines de explicar dicho proyecto.

Los Consejeros resuelven que la reunión se realice con los Secretarios Letrados.

Con relación al **punto B.3** del Orden del Día, informa que el Dr. Alberto Lucchetti ha enviado una nota por problemas con algunos conjuces en el Fuero Contencioso Administrativo y Tributario, en virtud de renunciaciones o

por apartamientos parciales o momentáneos por realizar tareas incompatibles o por enfermedad. Asimismo explica que la actuación ha sido girada a la Comisión de Selección de Jueces y a esta Comisión se ha remitido copia de la misma. Dicha actuación figura en el Orden del Día de la Comisión de Selección para la reunión del día de la fecha. En virtud de lo expuesto los Consejeros concuerdan en esperar a que sea tratado en esa Comisión ya que el tema es de esa ámbito.

Con relación al **punto B.4** del Orden del Día, el Consejero Gabriel Vega solicita la postergación de su tratamiento.

Con relación al **punto C.1** del Orden del Día, el Dr. Pablo Corbo informa que en el día de la fecha comienza el curso dictado por la Procuración Penitenciaria en el marco del Convenio suscripto con dicho organismo.

Por otro lado informa, con relación al proyecto sobre cupo de personas privadas de su libertad, que más allá del dictamen que está en estudio, también está la Oficina de Seguimiento de Sentencias, la cual en última instancia se puede tomar como un patronato de liberados ya que en el ámbito de la Ciudad es la que realiza el seguimiento.

Con relación al Convenio con el ILANUD, informa que se ha solicitado a dicho organismo que proponga dos fechas tentativas, en el marco del viaje del Dr. Elías Carranza, para la suscripción del mismo.

Por otro lado, con relación a las Jornadas Preparatorias de Jueces de Ejecución Penal, informa que el Juez Galarreta ha solicitado que la misma sea declarada de interés de este Consejo y en la medida de lo posible un subsidio, sin especificar un monto. Por otro lado comunica que le han cursado una invitación para participar como moderador, y que también han invitado a la Dra. Beatriz Lara, como panelista, y a las Dras. Jimena Polverari y Mónica Lescano, como integrantes del comité de organización. Los Consejeros solicitan que se redacte un dictamen de declaración de interés para elevar al Plenario, y que se remita copia de la actuación y del dictamen a la Comisión de Administración Financiera con una opinión favorable respecto de los viáticos de las personas invitadas y del subsidio solicitado.

Alterando el Orden del Día, dado que el Dr. Pi de la Serra no ha llegado por cuestiones personales, solicitan que se de comienzo al informe de la Dirección de Política Judicial.

El Dr. Fernando Yuri comienza felicitando al grupo de trabajo del Centro de Planificación por el trabajo realizado en las Jornadas. Por otro lado antes de dar comienzo al informe de la Dirección recuerda que el **punto 4.2** del Orden del Día, que era el más importante, ya ha sido tratado.

Con relación al **punto 4.1** del Orden del Día, el Dr. Fernando Yuri informa que son cuatro personas las que estarían en condiciones de comenzar a trabajar en la implementación del Plan Piloto. Al respecto hace saber que se está a la espera de la conformidad de los superiores jerárquicos y que



Consejo de la Magistratura de la Ciudad de Buenos Aires

en cuanto esté se enviará el dictamen a la Secretaría de la Comisión para su prosecución.

Con relación al **punto 4.3** del Orden del Día, informa que dentro de la mediación se están realizando encuestas de satisfacción. Asimismo informa que se continúa con las reuniones de seguimiento, de las cuales sólo falta una.

Con relación al **punto 4.4** del Orden del Día, informa que se ha comenzado a trabajar en un tablero de comando estadístico en el marco del Convenio suscripto con el Ministerio de Justicia y su duración será de seis meses.

Con relación al **punto 3** del Orden del Día, el Dr. Juan José Pi de la Serra informa que han participado más de 200 personas de las III Jornadas de Planificación Estratégica y agradece tanto a su equipo de trabajo como a la gente que ha participado. Asimismo informa que hay gente que ha viajado a Roma con la cual se esta trabajando para las IV Jornadas.

Al respecto el Dr. Gabriel Vega comenta que las Jornadas han sido de un gran nivel y que el panel del cual el ha sido moderador ha sido excelente.

El Dr. De Giovanni informa que la opinión de los Consejeros del interior ha sido la misma.

Con relación al **punto 5** del Orden del Día, la Secretaria de la Comisión pone a consideración el Acta de la reunión de Comisión anterior, la cual fue analizada y posteriormente suscripta por los Señores Consejeros presentes.

Con relación al **punto 6** del Orden del Día, la Dra. María Lousteau informa que la Dra. Carla Cavaliere le ha informado que se ha solicitado la utilización de la sala de videograbación para una audiencia el día lunes 16 de noviembre. En este sentido comunica que la Dra. Cavaliere ha solicitado realizar una inauguración ese mismo día o el viernes anterior.

Por otro lado, con relación al proyecto de reglamentación del Centro de Formación Judicial, informa que se está a la espera del proyecto del Centro que ya lo habría aprobado.

A las 13.40 hs. el Sr. Presidente de la Comisión da por concluida la reunión.



Gabriel E. Vega

Juan Pablo Mas
Velez



Julio De Giovanni

